



Adherencia al protocolo de baño prequirúrgicos en una institución de Salud de Corrientes. Capital en el primer semestre del año 2022

Margarita Franco, Marisa Azucena Velozo, Claudia Furlan, Margarita Santoro, Humberto Galeano, Marisa Velozo

RESUMEN

Introducción: El baño prequirúrgico, está indicado ante cualquier procedimiento quirúrgico del más simple al más complejo como medida de prevención de infección del sitio quirúrgico y como estándar de la meta 5 de la Seguridad del Paciente. Debido a falencias evidenciadas al evaluar el baño del paciente prequirúrgico, donde las mismas producían impacto directo en la organización por reprogramación de cirugía, se decidió revisar el proceso y establecer un plan de mejoras a través del presente estudio.

Objetivos: Lograr la adherencia al protocolo del baño prequirúrgico (BPQ) en un 98% a corto y mediano plazo en una institución de salud de Corrientes Capital en el primer semestre del 2022.

Método: de intervención, cuantitativo y longitudinal. **Población:** Personal de enfermería que asiste a pacientes pre-quirúrgicos hospitalizados en el periodo de enero a junio 2022

Criterios de exclusión. Pacientes con quemaduras para procedimientos de curación, toilette, injerto, politraumatizados con TEC graves e ingresados de urgencia. Los cuáles pro-median un 12,5% de los prequirúrgicos.

Instrumento de recolección de datos autoadministrado diseñado con datos del protocolo en vigencia. Se utilizó como modelo de intervención el plan de mejora Deming.

VARIABLES: Nº de BPQ, Nº de cirugías realizadas, Nº de personal de enfermería que adhiere al protocolo. **Intervención:** Se compartió los resultados por cada etapa, se capacitó en el protocolo, se gestionó el abastecimiento de agua caliente al 80 % de las salas de clínica y se implementó lista de chequeo en servicios de internación.

Resultado: Se obtuvo a corto plazo el 87.5% de adherencia al BPQ, de enero a marzo y a mediano plazo en un 98%.

Conclusión: Se demuestra que con las intervenciones realizadas se logró la mejora propuesta de adherencia al baño prequirúrgico en un 98%, se seguirá trabajando para mantener ese porcentaje, disminuyendo así riesgos perioperatorio y promoviendo la cirugía segura.